

ACTA 213-2023

SESIÓN ORDINARIA

ACTA NÚMERO DOSCIENTOS TRECE CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN ORDINARIA PRESENCIAL POR EL CONCEJO MUNICIPAL DEL CANTÓN DE RÍO CUARTO, CELEBRADA EN LAS INSTALACIONES MUNICIPALES, A LAS DIECIOCHO HORAS Y CINCO MINUTOS DEL DÍA LUNES DIECINUEVE DE JUNIO DEL DOS MIL VEINTITRÉS, PRESIDIDA POR LA PRESIDENTA MARCELA BOLAÑOS ALFARO.-

COMPROBACIÓN DE QUORUM. –

ASISTENCIA.

MIEMBROS PRESENTES:

REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Marcela Bolaños Alfaro (PRESIDENTA MUNICIPAL), Natalie McReynolds Medina, Mauren Mejías Cárdenas, Luis Cruz Alvarado y Daniel Vargas Jara. –

REGIDORES SUPLENTE, SEÑORES (AS): Luis Alberto Barrantes Sánchez y José Alejandro Araya Jiménez. -

SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Emmanuel Cruz Aguirre (Santa Isabel) y Minor Vargas Villalobos (Río Cuarto).

SÍNDICAS SUPLENTE SEÑORAS:

ALCALDE: Lic. José Miguel Jiménez-^º

SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL: Lcda. Hazel Cordero Montero.

MIEMBROS AUSENTES

(CON JUSTIFICACIÓN). –

MIEMBROS AUSENTES

(SIN JUSTIFICACIÓN). –

Julia Víquez Jiménez. –

Susana Rojas Mesén. -

Lupita Campos Córdoba. -

Rafael Rojas Álvarez (Santa Rita). –

1 Ligia Gómez Vargas (Santa Rita). –

2 **INVITADOS. –**

3 **PRIMERA PARTE**

4 **LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. –**

5 1. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. –

6 2. APROBACIÓN DEL ACTA 212 DEL 2023. –

7 3. CORRESPONDENCIA. –

8 a. INFORME DE CORRESPONDENCIA. –

9 4. ASUNTOS DEL ALCALDE MUNICIPAL. –

10 a. ACEPTACIÓN Y AUTORIZACIÓN DE FIRMA A ALCALDÍA RESPECTO A
11 DONACIONES DEL INDER. -

12 5. ASUNTOS VARIOS. –

13 **ACUERDO N° 01.**

14 Se lee y aprueba el orden del día de la sesión 213-2023 tal como lo presentó la
15 presidenta Marcela Bolaños Alfaro.- **ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD**
16 **Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. –**

17

18 **ARTÍCULO II. —**

19 **APROBACIÓN DEL ACTA 212 DEL 2023. –**

20 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Estaríamos pasando al segundo punto de la
21 agenda, que sería la aprobación del acta número 212 del 2023. Si alguno tiene
22 algún comentario u observación sobre la misma, por favor haga uso de la palabra.
23 Al no haber observaciones sobre el acta 212-2023 procedemos con la aprobación
24 de la misma.

25

ACUERDO N° 02.

Para aprobar el acta 212-2023. **ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. –**

ARTÍCULO III

CORRESPONDENCIA

a) Informe de Correspondencia para la Sesión 213-2023. –

		SESIÓN ORDINARI		213-2023	FECHA: 19/06/2023			
Cuadro Resumen - Correspondencia Concejo Municipal Municipalidad de Río Cuarto								
N°	Fecha de recepción	Remitente	# Oficio	Asunto	Resumen	Recomendación	Fecha Máxima de Respuesta	
1	8/6/2023	Municipalidad de Dota	112-SCMD-23	Voto de apoyo	Concejo Municipal de Dota brinda Voto de Apoyo gestión del acuerdo 43, artículo séptimo sobre moción presentada por Municipalidad de Quepós sobre la situación actual en tema del impacto de las cargas tributarias	Dar por recibido		
2	9/6/2023	Municipalidad de Garabito	SG-356-2023	Apoyo al acuerdo del Concejo Municipal de Siquirres	Municipalidad de Garabito brinda voto de apoyo al acuerdo de Voto Negativo al exp 23.763, tomado por el Concejo Municipal de Siquirres	Dar por recibido		
3	12/6/2023	Municipalidad de Acosta	SM-0273-2023 y SM-0274-2023	Apoyo a Quepós y a Siquirres	Municipalidad de Acosta da apoyo al acuerdo tomado por la Municipalidad de Quepós	Dar por recibido		
4	12/6/2023	Auditoría Interna	OF-AI-32-2023 y borrador-R-DC-00040-2023	Normativa emitida por la CGR	Normativa emitida por la CGR sobre los lineamientos de las AI.	Dar por recibido		
5	13/6/2023	Municipalidad de Buenos Aires	MBA-SCM-0393-2023	Voto de Apoyo	Voto de apoyo referente al Programa de Transporte Estudiantil del Ministerio de Educación Pública	Dar por recibido		
6	15/6/2023	Banco Popular	SGN-0886-2023	Completo al oficio SGN-0790-2023	Complemento a oficio SGN-0790-2023 sobre posible instalación ATM	Dar por recibido		
7	15/6/2023	Municipalidad de Naranjo	SM-CONCEJO-0528-2023	Tajo Gavilanes	Se notifica el ACUERDO SO-22-536-2023, adoptado por el Concejo Municipal de la Municipalidad de Naranjo, en la sesión ordinaria n° 22, celebrada el 29 de mayo de 2023.	Voto de apoyo		
8	15/6/2023	Municipalidad de Guacimo	SMG-659-2023	Acuerdo	Manifestación en contra de los acuerdos N° 121-2023 y 130-2023 del Consejo de Administración de JAVDEVA	Dar por recibido		
9	15/6/2023	Municipalidad de Sarchi	MS-SCM-AC-0311-2023	Acuerdo tomado por el Concejo Municipal de Sarchi	Transcripción del Artículo VII, Acuerdo N°1 de la Sesión Ordinaria N°163, celebrada por el Concejo Municipal de Sarchi, el día 12 de junio de 2023	Dar por recibido		
10	16/6/2023	Auditoría Interna	OF-AI-34-2023	Reporte	Reporte de vacaciones de la Sra. Ana Arce Villalobos	Dar por recibido		

1 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Recibimos el Informe de Correspondencia.
2 Si alguno tiene algún comentario sobre el mismo, por favor solicitar el uso de la
3 palabra. Si alguno tiene algún comentario u observación sobre el mismo, por
4 favor solicitar el uso de la palabra, bueno o ausencia de comentarios.

5 **ACUERDO N° 03**

6 Aprobar el informe de correspondencia del Concejo Municipal de Río Cuarto
7 correspondiente a la sesión ordinaria 213-2023, tal y como fue presentada por la
8 Comisión de Correspondencia. - **ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD Y**
9 **DEFINITIVAMENTE APROBADO. –**

10 **ARTÍCULO IV**

11 **ASUNTOS DE ALCALDÍA**

12 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Estaríamos pasando al punto cuatro de la
13 Agenda, Asuntos del alcalde municipal. Ahí tenemos un temita que es la
14 aceptación y autorización de firma la alcaldía respecto donaciones del INDER y
15 en relación a este tema recibimos el oficio OF-AL-293-2023 del 19 de junio del 20
16 23, dirigido a este Concejo Municipal que dice Asunto Autorización de firma la
17 Alcaldía respecto donaciones del INDER. El mismo viene firmado por el señor
18 alcalde José Miguel Jiménez, y también tenemos un documento de parte del
19 INDER, de la Secretaría de la Junta Directiva, este señor alcalde, Entonces tiene
20 usted el uso de la palabra en este tema señor alcalde.

21 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Sí, Muy buenas noches, señora presidenta y
22 regidores y síndicos presentes. Sí, primero para justificar la dispensa. Esto es algo
23 que venimos detrás hace algún tiempo y pues nos contactaron recientemente y
24 lo traemos rápidamente acá, porque lo que queremos es nos está pidiendo la
25 solicitud, expresa el INDER en él, en el acuerdo de que se me autoriza a mí firmar.
26 Básicamente lo que tenemos que hacer es una reforma del acuerdo en donde se
27 me dé la autorización de firmar, porque antes lo que hicimos fue recibir la
28 donación, pero necesitamos tener en el mismo acuerdo, recibir la donación. Pero

1 además se me autoriza a mí a firmar el traspaso. Eso es fundamental y la dispensa
2 la justificamos en que apenas es usted nosotros tenemos los fondos para sacar
3 un proceso ya de un de un parquecito que va a ser, como lo hemos explicado por
4 etapas en Santa Isabel. Entonces ese es el punto que traía con respecto a eso, con
5 dispensa.

6 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Que en el oficio número OF-AL-293-2023 se
7 solicita la dispensa del trámite de Comisión el tema de *“Aceptación y*
8 *autorización de firma a Alcaldía respecto de donaciones del INDER”*, teniendo
9 como fundamento *“Dado que la gestión de donación obedece a un acuerdo de*
10 *solicitud de donación visible en el artículo III, Acuerdo N° 06 del acta de la sesión*
11 *ordinaria N° 127-2022, celebrada el 24 de enero del 2022, se solicita la dispensa*
12 *de trámite de Comisión. Siendo el documento referido la contestación*
13 *afirmativa a lo solicitado.”*

14 **ACUERDO N° 04**

- 15 1. Tener por recibido el oficio número OF-AL-0293-2023 emitido por la Alcaldía
16 Municipal y el oficio de fecha del 03 de mayo emitido por el Instituto Nacional
17 de Desarrollo Rural.
18 2. Aprobar la dispensa de trámite de Aceptación y autorización de firma a Alcaldía
19 respecto de donaciones del INDER. - **ACUERDO APROBADO POR**
20 **UNANIMIDAD Y DEFINITIVAMENTE APROBADO.** -
21

22 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Bueno, en ese tema no sé José, si quiere
23 añadir algo más y también después vendría el espacio de consultas con el tema,
24 porque vamos a discutir.

25 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Son dos lotes que están contiguo a la ADI,
26 donde hoy tiene la Asociación de Desarrollo un predio destinado para Ebais y
27 para otras organizaciones que en algún momento lo necesitan. Y ahí es donde
28 pretendemos hacer lo del Parque, en acuerdo con la Asociación de Desarrollo
29 que aquí están, el presidente también ahí hicimos son tres lotes, si no me
30 equivoco, dos van a pasar directamente a la municipalidad, que son

ACTA 213-2023
Sesión Ordinaria
Lunes 19 junio del 2023
pág. 6

1 exactamente estos y uno se tomó la decisión de mantenerlo a nombre de la
2 Asociación de Desarrollo, trámite que aún se encuentra en el INDER y que este
3 ya estamos preguntando por dónde va el asunto, ya este que estamos
4 presentando a ustedes tiene acuerdo del Consejo Directivo de INDER, tiene
5 acuerdo de este Concejo Municipal y lo único que se requiere es esta
6 rectificación de este acuerdo para materializar la escritura. Una vez firmada la
7 escritura podemos salir con la con la licitación, el anterior, el anterior lote, el de
8 la asociación aún no ha sido visto por el Consejo Directivo del INDER, porque
9 según me indican, cuando esa asociación en desarrollo lleva un análisis de otra
10 oficina distinta a la que ve municipales y pues tienen que contactarse
11 directamente. Estuvimos presionando, pero vamos a ponernos detrás de eso.

12 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Solicita el uso de la palabra el señor Síndico
13 Emanuel Cruz.

14 → Síndico Emmanuel Cruz Aguirre: Sí, Marse. Y bueno, buenas tardes a todos. La
15 consulta, era con respecto eso, porque yo tengo una aquí, tengo recibo, te lo paso
16 ahora la foto del 2 de mayo que lo recibieron. Entonces es para ver como nos
17 puede ayudar ahí a presionar, porque bueno, ahora en asuntos varios también
18 voy a mencionar un tema de que hay una fuerte iniciativa en parte de la Caja un
19 poco más en serio, pero sí ocupamos de que eso está a nombre de la Asociación.
20 Para poder determinar eso, entonces sí nos puede ayudar ahí presionando para
21 agilizar eso sería genial.

22 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Perdón, hoy pregunté, pásame el oficio y con
23 mucho gusto. Yo pregunto nada más hacer la salvedad, Emmanuel, es que
24 deberías garantizar que el servicio que le está ofreciendo la Caja sea un servicio
25 igual o similar al que tiene Santa Rita. Sí, porque el convenio que firma la Caja con
26 el terreno ustedes pierden total disposición del bien de administrarlo.

27 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Tiene el uso de la palabra, el regidor Luis.

28 → Regidor Luis Cruz Alvarado: No, tal vez es que me no entendí, ya que dice la
29 rectificación del acuerdo, en realidad no entendí que era la rectificación.

1 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: El acuerdo que tomamos es un acuerdo de
2 aceptación, de donación y no llevaba la autoriza. El por tanto es aceptar la
3 donación, pero no metimos la autorización para firmar. Entonces, lo que nos está
4 pidiendo es expresamente la inclusión de que se me autorice a mí como alcalde
5 a hacer la firma. Una vez que se dé eso, me llaman para no nos deja hacer el
6 traspaso a la firma. El traspaso, a diferencia para que también conozcan, es muy
7 importante. Como esta es una institución autónoma, no requiere ira notarial. El
8 Estado, por ejemplo, cuando este cuando es por ejemplo la Plaza de Deportes de
9 Río Cuarto, que no la municipalidad, tuvimos que ir a notaría del Estado. Eso
10 significa que el notario no es la Procuraduría, en este caso el notario, es un notario
11 físico contratado por el INDER y es un poco más rápido.

12 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: ¿Alguna consulta adicional sobre el tema?
13 Bueno, de esta manera se da el tema como es suficientemente discutido y
14 procedemos con la respectiva propuesta del acuerdo

15 **RESULTANDOS**

16 1 Que el Concejo Municipal acuerdo la solicitud de donación visible en el
17 artículo III, Acuerdo N° 06 del acta de la sesión ordinaria N° 127-2022, celebrada
18 el 24 de enero del 2022.

19 2 Que en el documento de fecha del 03 de mayo emitido por el Instituto
20 Nacional de Desarrollo Rural se manifiesta la aceptación de la donación de
21 cuatro inmuebles en favor de la Municipalidad de Río. Inmuebles que se
22 describen:

23 • Finca del Partido de Alajuela, folio real número 313351, derecho 000,
24 linderos: norte: calle pública, sur: calle pública, este: calle pública, oeste:
25 calle pública, mide siete mil cuatrocientos sesenta y tres metros
26 cuadrados con setenta y dos decímetros cuadrados, plano número A-
27 1014949-2005.

28 • Finca del Partido de Alajuela, folio real número 256110, derecho 000,
29 linderos: norte: lote comunal 3, sur: lote comunal 1, este: calle pública 14 M,

oeste: IDA (Reserva); mide: quinientos trece metros cuadrados con cuarenta y siete decímetros cuadrados, plano número A-1012987-2005.

- Finca a segregarse de la finca del Partido de Alajuela, folio real número 256110, derecho 000, linderos: norte; calle pública con 14M, sur: Lote Comunal 2, este: calle pública 14M, oeste: IDA (Reserva), medirá: ochocientos once metros cuadrados con setenta y cinco decímetros cuadrados, plano número A-1012989-2005.

- Finca del Partido de Alajuela, folio real número 260830, derecho 000, linderos: norte: parcela 58, Sur: calle pública, este: calle pública, oeste: Parcela 13-2, mide tres mil novecientos cincuenta y tres metros cuadrados, plano: A-1572862-2012.

3 Que en fecha 19 de junio de 2023 la Alcaldía Municipal remitió el oficio número OF-AL-293-2023 por el cual pone en conocimiento el oficio fecha del 03 de mayo emitido por el Instituto Nacional de Desarrollo Rural.

4 Que en el oficio número OF-AL-293-2023 se solicita la dispensa del trámite de Comisión el tema de Aceptación y autorización de firma a Alcaldía respecto de donaciones del INDER. Dispensa que fue acordada por este Concejo Municipal.

CONSIDERANDO

ÚNICO: El Código Municipal en el artículo 13 inciso e) manifiesta que son atribuciones del Concejo Municipal Celebrar convenios, comprometer los fondos o bienes y autorizar los egresos de la municipalidad, excepto los gastos fijos y la adquisición de bienes y servicios que estén bajo la competencia del alcalde municipal, según el reglamento que se emita, el cual deberá cumplir con los principios de la Ley de Contratación Administrativa, No. 7494, de 2 de mayo de 1995 y su reglamento.

POR TANTO

ACUERDO N° 05

1. Aceptar la donación de las fincas del partido de Alajuela indicadas en el oficio del INDER que se describen:

a. Finca del Partido de Alajuela, folio real número 313351, derecho 000, linderos: norte: calle pública, sur: calle pública, este: calle pública, oeste: calle pública, mide siete mil cuatrocientos sesenta y tres metros cuadrados con setenta y dos decímetros cuadrados, plano número A-1014949-2005.

b. Finca del Partido de Alajuela, folio real número 256110, derecho 000, linderos: norte: lote comunal 3, sur: lote comunal 1, este: calle pública 14 M, oeste: IDA (Reserva); mide: quinientos trece metros cuadrados con cuarenta y siete decímetros cuadrados, plano número A-1012987-2005.

c. Finca a segregarse de la finca del Partido de Alajuela, folio real número 256110, derecho 000, linderos: norte; calle pública con 14M, sur: Lote Comunal 2, este: calle pública 14M, oeste: IDA (Reserva), medirá: ochocientos once metros cuadrados con setenta y cinco decímetros cuadrados, plano número A-1012989-2005.

d. Finca del Partido de Alajuela, folio real número 260830, derecho 000, linderos: norte: parcela 58, Sur: calle pública, este: calle pública, oeste: Parcela 13-2, mide tres mil novecientos cincuenta y tres metros cuadrados, plano: A-1572862-2012.

2. Autorizar al señor alcalde Municipal para la firma de la totalidad de los actos notariales necesarios para la materialización de las donaciones dadas por el INDER según se manifiesta en el oficio del 03 de mayo emitido por el Instituto Nacional de Desarrollo Rural. **ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. –**

→ Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Señor alcalde, si tiene algún tema adicional en asuntos de la Alcaldía.

ACTA 213-2023
Sesión Ordinaria
Lunes 19 junio del 2023
pág. 10

1 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Sí, dos temitas rápidos, tres. El próximo
2 miércoles a las 17:30 de la tarde en San Rafael, vamos a tener una reunión con la
3 comunidad para informarles sobre ya la iniciación de las obras del puente que
4 inicia, si Dios quiere, el jueves. El jueves mismo en el río Caño Negro, el viernes a
5 las 16:00 de la tarde, tendremos una reunión en Pueblo Nuevo con el proyecto
6 este de Asfalto, que nos va a llevar una intervención importante en Santa Rita,
7 porque empezará el próximo lunes el proyecto de asfaltado del Pueblo Nuevo,
8 que empiece el lunes próximo. Entonces este semestre, como ustedes sabrán, la
9 inversión va a ir a los distritos de Santa Rita y Santa Isabel por la situación que
10 ustedes conocieron con respecto a las licitaciones, que no, que no se pudieron
11 materializar en el primer semestre del otro. Creo que estamos para esta semana
12 también poner asfalto en la cuesta, la mitad de la cuesta, por lo menos 400
13 metros. Estamos programando para ésta, para esta semana poner ahí un poco
14 de asfalto y contarles que, sin nada oficial, la Pata Gallo, Laguna Hule la mitad, no
15 toda. Si es que ocupamos salvaguardar, que no se venga el material con las
16 lluvias, entonces se va a hacer la mitad. Bueno, ya ustedes lo estaban
17 comentando antes del parque, decidimos abrirlo sin inauguración. Todavía
18 estamos planeando hay una fecha tentativa para el 12 de agosto, para el 12 de
19 agosto hacer la inauguración. Vamos a coordinar con el Concejo Municipal de
20 Grecia que tenemos el acuerdo de Hermandad, entonces es de materializar la
21 firma y estamos invitando a ver si vienen los regidores de Grecia. Creo que vamos
22 a aprovechar. Yo creo que todos se acuerdan para invitar a aquellos señores
23 Carlos Dinarte y, Doña Paula, a las personas que nos vinieron a hablar de
24 presupuesto la primera vez que tuvimos el primer empujón. Después vamos a
25 hacer una, aprovechar la oportunidad para hacer una un agradecimiento
26 especial que fueron muy muy buenos, ¿eh? Y entonces estamos planeando una
27 actividad que empieza a las 15:00 de la tarde y termina a las 18:00 de la noche. El
28 12 de agosto vamos a estar estamos viendo preliminarmente los dos sábados. Si
29 estamos preliminarmente viéndolas la fecha del obispo porque sí, tenemos que
30 invitarlo sí o sí, porque es en tierra de ellos y además así lo pidió. Y pues tenemos

1 pensado traer a una actividad cultural con los marineros para después cerrar la
2 actividad.

3 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Un acto así de excelente. Bueno, si alguno
4 tiene alguna consulta sobre los temas indicados en asunto de la alcaldía, de esa
5 manera entonces damos el tema como suficientemente discutido.

6 **ARTÍCULO V**
7 **ASUNTOS VARIOS**

8 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Estaríamos pasando al siguiente punto de la
9 agenda, que sería el punto quinto y último de asuntos varios. Si alguno tiene
10 algún temita que tocar en asuntos varios, por favor solicitar el uso de la palabra.

11 → Síndico Emmanuel Cruz Aguirre: Básicamente, creo que ahora en hospital está
12 una nueva directora va a estar por un tiempo y ella me decía que, si existía la
13 forma de hacer alguna reunión, tal vez con la Muni y con la gente del INDER. Ver
14 que se puede mover, porque yo sí la vi con mucho entusiasmo y muchas ganas
15 de hacer eso, porque ya tiene ahí a los médicos, medicinas, ella tiene ya el espacio
16 el equipo, pero no puede meter los dos equipos de un mismo lugar que es en
17 Santa Rita. Entonces ahí ya que le urge, en pocas palabras es ese espacio.
18 Entonces yo quede de hablar con usted para que podamos colocar una reunión
19 y ya veo que la otra semana, cualquier día, entonces tenemos dos.

20 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Vamos a ver, a veces puede ser y no, y con
21 esto no voy a demeritar jamás el trabajo de esta muchacha y me encantaría que
22 pueda, pero tampoco es que vienen con una varita mágica para abrir un nuevo
23 Ebais. Usted requiere plazas y requiere varias cosas, ¿verdad? que evidentemente
24 hay que buscarla, digamos que obviamente las tenga. Pero lo que quiere decir es
25 que Corrales no las utiliza y ésta sí las puede utilizar. Hay que analizarlo. Porque
26 estamos bastante grandes como para para que nos engañen. Es verdad, porque
27 vamos a ver la Caja es una institución que una persona no va a decidir si se abre
28 mañana, va a ir o no se abre. Y lo digo con mucho respeto.

ACTA 213-2023
Sesión Ordinaria
Lunes 19 junio del 2023
pág. 12

1 → Síndico Emmanuel Cruz Aguirre: Exactamente. Porque ella lo que me decía era
2 que tiene un problema, que los datos en realidad se le ha dado la atención a la
3 gente se Santa Isabel y esos lados, pero que ya tener ese grupo de personas
4 como que tenían varios y el mismo horario para ellos. Entonces más bien que otro
5 día en vez del sábado podría colocar en Santa Isabel, porque ahí iba a tener un
6 choque que no pueda meter personas en la tarde por un asunto de horarios.

7 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Ahí yo me reúno con ella definitivamente,
8 pásame los datos y yo la llamo a reunión. Ahora bien, la jefa de ellos es una señora,
9 se me fue. El nombre es la que sustituye a Zeledón. ¿Eso pasa por ahí? Sí, por
10 donde pasa es por la parte de la regional. La regional es la que solicita la apertura,
11 pero pongámonos detrás.

12 → Síndico Emmanuel Cruz Aguirre: Sí, yo sí hablé con ella y ella básicamente lo que
13 me dijo que lo que trataba era que no estuviera nombre de la asociación.
14 Básicamente eso fue lo que me dijo. Entonces ahí es donde interviene el INDER.

15 → Vicepresidenta Natalie McReynolds Medina: No, no es simple, sencillamente,
16 justificación tiene por todos lados, porque no hay ni siquiera medio transporte
17 para que la gente pueda ir a citas en la noche Santa Rita y todo el riesgo que
18 conlleva, ¿verdad?

19 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Solicita el uso de la palabra. El regidor Luis
20 Cruz.

21 → Regidor Luis Cruz Alvarado: Sí, gracias. Bueno, José, tal vez esta reunión es muy
22 importante, pero no solamente para la apertura como tal. A lo que yo entendía
23 Emmanuel, es importante la reunión con ella y con los personeros para el asunto
24 del traspaso del inmueble como tal. ¿Por qué? Porque es un requisito. Y tengo
25 otros asuntos, ¿puedo? Ok, gracias José En la en la reunión que celebramos el 22
26 de mayo que el acta fue la 209, hablamos precisamente en asuntos varios con
27 relación a que estábamos cumpliendo seis años del cantón y comentábamos que
28 bueno, para alguna gente realmente la meseta central del área metropolitana,
29 alguna gente piensa o cree que Río Cuarto, el hecho es que el cantón, ya que hay
30 oficinas de casi todas las instituciones y comentaba yo que inclusive hay algunos

1 abogados que hablan de que, de que ya deberíamos de emprender algunas
2 acciones legales con relación a la apertura de esas de esas oficinas. En esa
3 reunión hablábamos, pero si ese ya estaba Stephanie no estaba justo. Y este yo
4 decía que de que desde que hiciéramos algo ya como como municipalidad,
5 como administración, como cantón, para, para realmente exigir este, inclusive
6 esos abogados me decían ya pensemos en alguna, en alguna figura, no sé, vos
7 sabes más de eso que yo, pero inclusive habla de recurso de amparo o algo, algo,
8 pero y me comentó que concretamente con dos instituciones y me parece que
9 fue el IMAS, si no recuerdo el otro más bien. O sea que en esos ya hay
10 pronunciamientos donde ellos dicen que por la regla fiscal o no sé qué es de lo
11 tonto que no pueden, pero bueno, nosotros como Cantón tenemos deberes pero
12 también atribuciones que no, que no solamente un decreto va a minimizar eso,
13 es un derecho que no tenemos, como que entonces, la idea de todo esto es
14 bueno que realmente me pasen esos insumos o que lo hagamos ya con mucha
15 conciencia entre todos nosotros y que realmente tal vez para la próxima reunión
16 nos traigas con todo respeto, algún criterio o algún plan de acción para ver si por
17 lo menos con estas dos instituciones de las cuales ya nos respondieron
18 negativamente, es de lograr algo que te parece muy bien.

19 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Inclusive si les parece preparar una moción
20 para que sea una moción y nosotros trabajar por la interposición del recurso.

21 → Regidor Luis Cruz Alvarado: Sí, sí, pero, pero a mí me gustaría, si lo hacemos
22 integralmente, es que ya prácticamente traiga como algún criterio de ruta por
23 dónde entrarle, ¿no? O sea que tal vez ahí vos y también este en Aurora nos
24 ayuden para realmente hacerlo como municipalidad, como una necesidad del
25 cantón.

26 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: No me pueda comprometer para una
27 semana, para traer criterio. Si es que yo he leído y releído, aquí lo que se asemeja
28 es el derecho de familia, el comparativo jurídico más parecido a esto es la pensión
29 alimentaria, es la creación de un hijo que el Estado no está manteniendo.

ACTA 213-2023
Sesión Ordinaria
Lunes 19 junio del 2023
pág. 14

- 1 Entonces, ¿que hay que hacer? Va muy de la mano con lo que llaman un buen
2 padre de familia, dice la Ley de General de Administración Pública.
- 3 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Señor alcalde. Pregunta, presentando una
4 moción bien escrita ¿da chance para ir sacando los criterios?
- 5 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Podemos mandarles un escrito a ustedes y
6 de ahí sale la moción. Es más, podría venir con propuesta de moción.
- 7 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Porque podría entrar como una moción
8 mientras se generan los criterios, entonces ya ahí se le da la patada hacia el frente,
9 digamos.
- 10 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Voy a ponerle, ¿me dan 15 días?
- 11 → Regidor Luis Cruz Alvarado: Lo otro José, en Santa Isabel se hicieron aquellas dos
12 entradas. Vamos a ver y me parece excelente, muy bien, sin embargo, siento
13 como que se hizo algo diferente a lo que siempre se ha hecho y de hecho en
14 todas partes uno ve que queda asfaltado y que era de color negro muy bonito.
15 Sin embargo, ahí cualquiera que pasa un poco rápido en el carro cree que está
16 recién lastrado muy muy bien, pero no asfaltado. No sé, tal vez, no sé si ya lo
17 hicieron en trabajos anteriores, las disculpas, pero mucha gente me pregunta
18 que por qué ese trabajo queda así a la vista o estéticamente no se ve tan bien,
19 ¿verdad?
- 20 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Eso es un tratamiento superficial que se hizo
21 y lo que vamos a hacer es pintarlo pronto, lo vamos a ir a pintar el trabajo y es
22 algo que estuvimos conversando en Junta Vial. No me acuerdo en que sesión y
23 es que los caminos donde no hay densidad de tráfico y de y de peso van a poder
24 seguir utilizando esa figura en adelante, porque hoy representa un ahorro a la
25 municipalidad de un 25 a 35% del costo. Eso es un tratamiento superficial que se
26 hizo y lo que vamos a hacer es pintarlo pronto, lo vamos a ir a pintar y es algo que
27 estuvimos conversando en Junta Vial. No me acuerdo en que sesión y es que los
28 caminos donde no hay densidad de tráfico y de peso van a poder seguir
29 utilizando esa figura en adelante, porque hoy representa un ahorro a la
30 municipalidad de un 25 a 35% del costo. Lo socializamos con los vecinos, a los

ACTA 213-2023
Sesión Ordinaria
Lunes 19 junio del 2023
pág. 15

1 vecinos fue a las primeras personas que se les habló, le digo es un tratamiento,
2 eso tiene una duración de cinco o seis años. Ahí hay una capa importante. Lo que
3 pasa es que visualmente no es lo mismo, aunque la superficie rodamiento si
4 usted pasa es igual a la falto. Estamos valorando. Es como un plan que estamos
5 diseñando a ver si es rentable. Por ejemplo, no voy a aundar ese camino porque
6 bueno, no importa. Por ejemplo, en Los lagos nunca vamos a poder poner
7 tratamiento superficial porque hay un rodamiento de muchos vehículos,
8 maquinaria pesada. ¿Entiende entonces el precio? En momentos donde el
9 asfalto está, estuvo extraordinariamente caro. Ya, ya va, ya va un poco bajando,
10 Fue una consideración que se hizo con respecto a la utilización de los recursos.
11 Creo que el acabado puede mejorar. Eso sí, me parece que puede mejorar
12 estéticamente y con la de marcación ya pintando sobre él, que van a hacerlo
13 pronto. va a quedar, va a quedar distinto. Pero sí es diferente, es tratamiento
14 superficial. Hay un costo de entre un 25 y 35% menor. No va a ser el único lugar.
15 De hecho, creo que en todas las entradas donde no haya mayor tráfico, lo
16 podríamos seguir utilizando. Eso es para valorar, digamos. Esa es la respuesta.

17 → Regidor Luis Cruz Alvarado: Y la última, yo también quería agradecer
18 públicamente a Hazel, por la labor con relación a la comunicación con Canal 7 y
19 el monitoreo. Al final sí me pasaron lo de la reunión, pero no pudo estar y que tal
20 vez cometemos acá, o sea, después de la última reunión como estamos. Sí,
21 muchísimas gracias y gracias José a usted.

22 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Quizá más bien aprovechemos esto para no
23 darle más largas al tema de la laguna, pongamos ya la de la de Soda Marianos. Y
24 es que hasta que La Laguna nos resuelva pondremos en la Laguna. Los alcances
25 de la reunión fueron la colocación de dos cámaras, esto es Cámara de Canal siete.
26 Una de monitoreo, para el monitoreo de tráfico, pero también de clima. Cuando
27 pedimos la de tráfico ya está el lugar. ¿Hay autorización de eso? A Marielos por
28 qué se requiere de infraestructura, de Internet, entonces alguien tiene que donar
29 un internet de regular para arriba, mínimo 10 diez megas de subida y diez
30 bajando. Y Marielos lo cumple y lo autorizó. Sin embargo, nos ofrecieron también

1 uno para el clima, que es distinto. Este es de Tráfico, el otro de clima. Es para ver
2 cómo amaneció el lugar y con él estamos gestionando en La Laguna. Lo que pasa
3 es que ocupamos una lámpara de Coopelesca para poner el internet ahí. Eso está
4 un poco lerdo. Entonces no vamos a retrasar la puesta en marcha, entonces
5 pongamos Marielos y después seguimos coordinando con Coopelesca para la
6 Laguna.

7 → Regidor Luis Cruz Alvarado: Bueno, con relación a que ya se contara con internet.
8 No sé si nosotros, como la municipalidad, podríamos proveerle para hacerlo
9 como inicialmente lo habíamos pensado ahí en el cruce propiamente, como para
10 el asunto visual de tener más, más infraestructura, no solamente la calle. Pero
11 como estamos con el tema, no podemos, este darlo propiamente o promoverlo.

12 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: Es que el problema es que se lo tendríamos
13 es el WiFi y tener que dejar a la intemperie. Me explico, los decanal 7 lo valoraron
14 varias veces y la recomendación que nos hizo el señor de Canal 7, es que lo mejor
15 siempre, siempre, es buscar un negocio para guardar. Lo que pasa es que el
16 alcance que ellos vieron el alcance ahí, el alcance es larguísimo, porque ahí hay
17 mucha visión. Mucho rango de visión. Entonces el alcance es muy largo para los
18 dos lados, porque la cámara gira, ir para los dos lados. Si. Y esa fue la
19 recomendación que ellos nos hicieron, que cuando el wifi y el Reuters digamos
20 la conexión esta la intemperie va a haber problemas.

21 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: ¿Algún temita adicional en asuntos varios?
22 José, Yo no sé, o la quitan o está muy cerca la del centro. Lo ideal sería mejorar
23 línea están a escasos 100 metros una de la otra, inclusive con mi poco
24 conocimiento de vialidad. Si usted me pregunta, donde usted viene, ahí, justo ahí,
25 hay un punto ciego de los que vienen del otro lado y es terriblemente peligroso.
26 Y aquí está el bus y vos tratas de rayar, así te topas. O sea, es delicado, pero sí, sería
27 maravilloso, más con el parque como lo tenemos de bonito en este momento,
28 mejorar la infraestructura de la parada del centro. Entonces tratar de gestionar,
29 no sé si la asociación, entonces para tener una iniciativa ya un poco robusta y
30 formal. Adelante vicepresidenta.

1 → Vicepresidenta Natalie McReynolds Medina: Bueno, para la administración. Que
2 posibilidades hay ahora con los con los vientos que hubo hace poco que vimos
3 que en varias partes del de la zona verdad que se quedaron sin electricidad por
4 árboles que sé que se cayeron y botaron el tendido eléctrico y que ponen en
5 peligro también muchos de la vida de muchas personas. Entonces, qué
6 posibilidad o qué se necesita para hacer una valoración de ciertos árboles que de
7 verdad uno pasa y están llenos de matapalo que están secos y ahí están que
8 nadie hace nada. Yo sé que para cortar un árbol hay que hacer miles de permisos
9 y todo, pero sí se debe valorar esa situación.

10 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: En esos temas se vicepresidenta por lo
11 general. Por ejemplo, si usted tiene su propiedad, digamos que hay un árbol que
12 está seco, independiente, que esté a la par de un poste, de una quebrada o algo
13 usted llama la policía y, o sea, les hace ver que eso es un riesgo, entonces ellos
14 dan el permiso para corta. Entonces tal vez un poquito de observación en ciertos
15 casos son bastante obvio. Sin embargo, por lo general lo ideal es que sea el
16 propietario, digamos, y se ahorra todo ese puesto que es sí, puesto que es un
17 riesgo. El árbol ya está seco, está muerto, ya no está haciendo nada y es un riesgo

18 → Vicepresidenta Natalie McReynolds Medina: En caso de árboles que tal vez no
19 están secos, pero que son sí. Definitivamente hay que llamarlos porque o es una
20 amenaza completa.

21 → Alcalde José Miguel Jiménez Araya: ¿Cuál es el término correcto que tiene?
22 Vamos a ver eso. Eso está inclusive proyecto por ley se llama descuelgue. Sí, si no
23 está, si el árbol está en dentro de los 14 metros de la calle pública, si es tema de la
24 Muni, sí, y a esos hay que hablarles, hay que hacer valoraciones, hay que ver que
25 se hace con eso. Yo no sé si ustedes todos están enterados, pero estamos a punto
26 de iniciar traerlo acá. Todavía no lo hemos hablado con algunos, estamos a punto
27 de iniciar un proyecto estrella que inclusive ha servido de imagen en el país con
28 la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo para el mantenimiento de la red
29 vial cantonal, el mantenimiento de más de 55 de toda la red vial cantonal la va a
30 atender, si Dios quiere, la Unión Cantonal, generando siete u ocho puestos de

ACTA 213-2023

Sesión Ordinaria

Lunes 19 junio del 2023

pág. 18

1 empleo y además dejando una ganancia de alrededor de 800.000 o 900.000

2 mensuales a la Unión Cantonal. Para este tipo de cosas y exactamente este tipo

3 de cosas. Y es chapea, limpieza de señales y de cuaje y hablamos de la Limpieza

4 a caños todo ese tipo de cosas, pero en ruta nuestras.

5 → Presidenta Marcela Bolaños Alfaro: Gracias a ustedes. ¿Algún tema adicional en

6 asuntos varios? Bueno, entonces de esta manera, al ser 18:52 minutos, damos por

7 finalizada la sesión ordinaria número 213 del Concejo Municipal de Río Cuarto de

8 hoy, lunes 19 de junio del 2023. Muchísimas gracias a todos. Gracias.

9

0 AI SER LAS DIECIOCHO HORAS CON CINCUENTA Y DOS MINUTOS LA PRESIDENTA

1 MUNICIPAL MARCELA BOLAÑOS ALFARO DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN DE HOY

2 LUNES 19 DE JUNIO 2023. –

3

4

5

6

7 MARCELA BOLAÑOS ALFARO

HAZEL CORDERO MONTERO

8 PRESIDENTA CONCEJO MUNICIPAL

SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL

9 **UL** *****